
 

Liestal, im Februar 2024 

Protokoll der 93. ordentlichen Mitgliederversammlung  

Datum Mittwoch, 7. Februar 2023, 19:00 – 20:30 Uhr, Restaurant Farnsburg, Liestal  

Anwesend 22 (gemäss Präsenzliste inkl. Vorstand), diverse Entschuldigungen sind 
eingegangen)  

Traktanden  

1. Protokoll der 92. Mitgliederversammlung vom 01.02.2023  
2. Jahresbericht der Präsidentin  
3. Bericht des Nistkastenobmanns und des Chuzenteams  
4. Mitgliedermutationen  
5. Jahresrechnung 2023, Revisorenbericht  
6. Jahresprogramm 2024  
7. Budget 2024  
8. Mitgliederbeitrag 2025  
9. Wahl einer Ersatzrevisorin oder eines Ersatzrevisors  
10. Verdankungen, Ehrungen  
11. Verschiedenes  

Das Präsidium, Simone Ávila, begrüsst die Anwesenden, insbesondere das Ehrenmitglied 
Erwin Born und Simon Jansen der BGL zur 93. ordentlichen Mitgliederversammlung im 
Restaurant Farnsburg. Es sind keine zusätzlichen Anträge eingegangen.  

1. Protokoll der 92. Mitgliederversammlung vom 01.02.2023  

Das Protokoll der 92. MV wurde mit dem Newsletter verschickt und liegt auf. Das Protokoll 
wird einstimmig genehmigt.  

2. Jahresbericht der Präsidentin  

Der Jahresbericht wird mit ergänzenden Bildern präsentiert. Besonders hervorgehoben 
werden ein paar Anlässe:  

• spontane Kopfweideschneideaktion unter der Leitung von Suzanne Oberer. Ein 
Dankeschön an Sie für Ihre Initiative.  

• Wildpflanzenmarkt mit grossem Erfolg. Ein Dankeschön an Susanne Kaufmann für die 
immer wieder reibungslose Organisation.  

• Schulexkursionen mit Gabriele Zückert, die auch im 2024 wieder angeboten werden 
• ausverkauftes Kino (Bahnhof der Schmetterlinge) im November 

Der Bericht wird einstimmig genehmigt. 

 



3. Bericht des Nistkastenobmanns und des Chuzenteams  

Die Statistik «Nistkastenkontrolle und Bruterfolge 2023» liegen auf und werden durch Kurt 
Heinzelmann kommentiert.  

Grundsätzlich ist eine engere Rücksprache mit den Forstbetrieben wünschenswert damit 
nicht Bäume mit montierten Nistkästen regelmässig gefällt werden. Ein Umhängen wäre 
wünschenswert.  

Rückmeldungen/Fragen aus dem Plenum zur Spyrenkastenpflege und Statistik der 
Bruterfolge wurden aufgenommen.  

Ein grosses Dankeschön an Kurt Heinzelmann, Hanspeter Schwob und das ganze 
Nistkastenteam. 

Simone A. informiert darüber, dass der Vorstand mit dem Nachwuchs für die Werkstatt in der 
Chornschüre beschäftigt ist. Wir brauchen eine Lösung für die Zukunft: wer baut in Zukunft 
Nistkästen? Gibt es junge Menschen, die nachrücken möchten. Wenn sich niemand finden 
lässt, müssten Nistkästen in Zukunft eingekauft werden.  

4. Mitgliedermutationen  

Der Verein verzeichnet 7 Todesfälle, 7 weitere Austritte und 3 neue Mitglieder. In Gedenken 
an die Verstorbenen wird eine Kerze angezündet. Die aktuelle Mitgliederzahl ist 287. 

5. Jahresrechnung 2023, Revisorenbericht  

Der Kassier André Kirmser erläutert die Jahresrechnung. Wir danken allen Mitgliedern und 
Spender*innen.  

Rückmeldungen aus dem Plenum: 

• Was ist der Stand der Auswilderungsvolliere? Das Bewilligungsverfahren hat sich in 
die Länge gezogen. Sie ist noch nicht gebaut, aber der Ort im Tierpärkli ist bereits 
ausgesteckt.  

Die Revision wurde von Philipp Franke und Suzanne Oberer durchgeführt. Philipp F. 
berichtet, dass die Kasse sehr gut geführt wurde und die Jahresrechnung als korrekt 
befunden wird.  Für die Jahresrechnung 2023 wird von der Versammlung Décharge erteilt. 
Die Präsidentin verdankt die Arbeit des Kassiers und der Revisoren.  

6. Jahresprogramm 2024  

Simone A. stellt das Jahresprogramm 2024 den Anwesenden vor. Der Vorstand macht sich 
Gedanken über wie der Verein seinen Auftrag in Zukunft erfüllen kann. Tatsache ist, dass wir 
kaum auf freiwillige Helfer zählen können. Deshalb wird der Vorstand in Zukunft auf 
professionelle, bezahlte Hilfe setzen. Somit  kann der Verein den in den Statuten 
festgelegten Auftrag des Naturschutzes auch in Zukunft erfolgreich umsetzen.   

Alex K. gibt einen detaillierten Bericht über das Projekt Üetental2025. Ein Dank an Familie 
Kaufmann und Lukas Merkelbach für Ihre Zeit und Engagement.  

Das Jahresprogramm wird einstimmig angenommen.  



7. Budget 2024  

Das Budget 2024 wird durch den Kassier André K. erläutert. Das Budget ist recht 
ausgeglichen, keine grösseren Posten sind geplant. Das Budget wird einstimmig 
angenommen. Ein Dank nochmals an André K. 

8. Mitgliederbeiträge 2025 

 Die Mitgliederbeiträge werden einstimmig bestätigt.  

9. Wahl eines Ersatzrevisors oder einer Ersatzrevisorin 

Für die Wahl der Revisoren hat die Versammlung folgende Personen gewählt, bzw. bestätigt:  

1. Revisor Philipp Franke (bereits gewählt) 
2. Revisorin Suzanne Oberer (bereits gewählt) 
Neu: Ersatzrevisor Lukas Flüeler. Die Wahl wird mit Applaus angenommen 

10. Verdankungen und Ehrungen 

Hanspeter Schwob wird zum Ehrenmitglied ernannt für seinen unermüdlichen Einsatz im 
Weideli für die Feuersalamander. Hanspeter S. gibt einige Erläuterungen zum Projekt.  

Kurt Heinzelmann wird zum Ehrenmitglied ernannt für seinen langjährigen Einsatz im 
Nistkastenteam und sein unglaubliches Netzwerk von dem der Verein immer wieder 
profitiert. Er ist seit 50 Jahren im Verein. 

11. Verschiedenes 
 

• Heidi Pohl meldet sich zu Wort zum Geisswegweiher den sie seit Jahren pflegt. Der 
Weiher hat sich nicht bewährt, ein Feuchtgebiet ist jedoch entstanden mit grosser 
Biodiversität (Flaura und Fauna). Das Gebiet ist ein kleines Bijou geworden. Die Arbeit 
besteht aus 2-3 Einsätzen im Herbst bei denen vor allem Brombeeren auszureissen 
sind. Heidi Pohl wäre froh, wenn sich Unterstützer finden würden. Alle Anwesenden 
bedanken sich bei Heidi Pohl für Ihre wertvolle Arbeit.  

• Susanne Kaufmann macht einen Aufruf für Helfer*innen für den Wildpflanzen und 
Kräuter-markt 

• Lukas Flüeler. schenkt 2 Hochstammobstbäume dem NVL. Er kommt sie auch 
pflanzen. Der Vorstand bemüht sich um einen Standort und meldet sich bei Lukas F. 

Das Präsidium dankt allen Anwesenden und beendet die Versammlung.  

 

Für das Protokoll: Katja Becker  

 


